

社会教育委員 だより



▲ 伊那市考古資料館にて「絵馬」について研修

TOPIX

- ・ 第3回会議を開催しました。
我がまらのいいとこ10選研修視察（1か所）に行きました。
教育委員と社会教育委員との懇談会を行いました。
- ・ 第4回会議を開催しました。
伊那市生涯学習基本構想進行管理について、平成25年度の達成状況の説明がありました。

参加総会、研修会

- ・ 2月4日（火） 飯島町文化館
上伊那地区社会教育委員研修会 8人参加



伊那市生涯学習基本理念

——共に学び、今に生かし、更に深め、未来へとつなぐ——

2年間の任期、お疲れさまでした。各委員からのひとことです。

平成24年4月に委嘱された10人の社会教育委員の皆さんですが、この3月でその任期が満了します。今回は委員の皆さんにこの2年間で振り返っていただきました。

【兼子文徳会長（伊那地区）】

芸術文化は、人々に感動を与え、生活に安らぎと喜びを与えます。伊那市には、これに関わる素地が年々育ってきています。市民が、音楽や絵画・俳句それに能や狂言までも身近に感じることのできることを嬉しく思います。

保育園児が由紀さおりさんと童謡を歌ったり、東京藝大生が中学生への歌唱指導で「音楽は本来、人とのつながりや縁を大事にするもの。生徒とふれあえて嬉しい。」と話したといひます。素晴らしいことだと思います。

【北原和俊委員（富県地区）】

「地域から学ぶ」

委員として、何をしたら良いかわからないままの出発でした。しかし、いろいろな研修会で学び、地域の皆さんと関わる中で少しずつ見えてきたことがあります。

公民館活動や地域行事へ参加してみると、地域の皆さんが生き生きと活動している姿に圧倒される思いでした。まさに、住民参加による地域づくりが着実に行われていることを実感しました。大した力にはなれませんが、これからも皆さんと共に歩んで行きたいです。

【平澤眞委員（美篤地区）】

社会教育委員の中島誠氏が急逝されたことから、半年ばかりの残任期間をお引き受けしました。この間、幾つかの研修や会議に参加し、各市町村が開発的にすすめている取り組みにふれることができました。社会教育といっても多様であり、様々な課題をも垣間見ることができました。市内各地域で行われている一つ一つの活動を見直し改善し、市民の多くが参加し交流を広めていかれたらとの思いでいます。

【登内美貴子委員（手良地区）】

一期目は糸口を探していました。二期目になりその糸口が見つかったような気がします。それがおいで塾でした。これこそがイベントに参加して培ってきたものを、地域に返す絶好のチャンスと張り切って参画させていただきました。この役をいただいたおかげで、皆様と出会うことが出来、そしてたくさん勉強させていただきました。この経験をまた地域のためにお役に立てればと思います。

【林一夫委員（東春近地区）】

生涯学習基本構想の進行状況の管理や市のイベント、公民館活動等へ参加することで見聞を広める機会に恵まれ、私個人としては充実した2年間であったと思いますが、その成果を人に還元するまでには至りませんでした。

しかし、高齢社会の課題に少しでも役立つようにと隣近所の助け合い運動を地元の区や地区社協へ提言しましたが、個人で出来ることは積極的に取り組んで参りたいと考えております。事務局の皆さんには、大変お世話になりました。

【重盛栄子委員（西箕輪地区）】

今期を振り返り、多くの会議や研修、市内「我がまちいいとこ10選」を尋ね歩く等の内容も興味深く、細かな配慮や工夫がされ楽しく学ぶことが出来ました。その中、故中島委員さん自慢の活気に満ちた「男の料理教室」は心に残る思い出です。今までの貴重な「出会い」「体験」を宝に任期を終えて後、自分に何が出来るか考えてみようと思います。委員の皆様、事務局の皆様有り難うございました。

【唐木孝雄委員（西春近地区）】

私のような者でもお役に立てるならと社会教育委員を引き受けて二年。市民大学、人権講座、「宇宙の学校」や「進徳館の日」など生涯学習課の行事に努めて参加しました。いずれも素晴らしい企画で参加者も多く、担当者の苦心が偲ばれました。私も参加のたびに勉強になりました。ただ、

私が何かのお役に立てたという覚えがありません。今後はお役に立てるような働きをしたいと思います。

【北原公雄委員（高遠町地区）】

思えば、当委員として市町村合併前から通算して12年目になります。

当初本委員の役割やその具体的活動について全く無知であり、研修会等に参加しても地域等への貢献のしかたや活動対象が明確でなく困惑しており云ってみれば自己完結・自己充足型生涯学習に流されていたように思います。

最近、教育委員会や委員各位のご指導の下に市の生涯学習基本計画への参画や成果に対する評価・提言あるいは生涯学習の正に中軸とも云える公民館活動への参画又は地域の歴史や文化財の見学等を通じ、自己の学びを少しは地域のために還元できた面があるかなと自己満足しております。

関係機関や委員の皆様そして地域の方々との出会いやふれあいが大きな学びとなりましたことについてお礼を申し上げます。

【鈴木岬副会長（高遠町地区）】

二期目の二年間は短かったような気がします。一期目は何をどうすれば良いか分らず右往左往した記憶がありますが、社会教育とはどういう事

か、生涯学習は何故必要かという事が少し解りかけての二年間は気持も楽に自然体で行事に参加したり、地域の人々が前向きに交流できるように意識して行動するように務めてきました。委員としては、まず自分の住む地区に深く関わることだと思います。

【伊藤智良委員（長谷地区）】

社会教育委員と云う活字と任務に戸惑った二年間でありましたが、諸先輩の皆さんに援助していただいたことに感謝したいです。事業の中で「我がまちいいとこ10選」の視察研修は無知な私にとっては市内の歴史を勉強でき、固い肩書きの中での軟らかな「頭の体操」であったと思います。それぞれの地域で特色ある貴重な財産を教えてくださいました。今後もこの視察研修を続けてほしいと思っています。

原次長
伊藤委員
北原(公)委員
林委員
唐木委員
重盛委員
鈴木副会長
平澤委員
久保村教育長
北原(和)委員
兼子会長
登内委員

社会教育委員集合写真



お世話になりました。今期、お務めいただいた伊那市社会教育委員の皆さんです。

第3回会議

第3回会議(臨時会)を11月26日(火)に開催しました。

- ・伊那市生涯学習基本構想進行管理について、事務局より重点テーマについての協議報告があり意見交換を行いました。
- ・社会教育委員の選出方法について、平成26年3月31日に、現在委嘱している社会教育委員の任期が満了となるため、次期の委員の選出について説明を行いました。
- ・平成26年度伊那市行財政運営基本方針について、事務局より資料に基づき財政運営の基本方針の説明を行いました。

教育委員との懇談会

- ・教育委員と懇談しました。携帯電話やインターネットの悪影響について改めて認識するとともに、子どもを守る対策について意見交換をしました。

第4回会議

第4回会議(定例会)を3月13日(木)に開催しました。

- ・伊那市生涯学習基本構想進行管理について、事務局より平成25年度達成状況の説明があり意見交換を行いました。
- ・「教育委員と社会教育委員との懇談会」の議事概要報告がありました。
- ・伊那市成人式、文化施設のあり方検討報告に基づき検討しました。

「宇宙の学校開校記念事業、市民大学、西町おいで塾記念植樹祭、東春近のろしの会が狼煙を上げる」に参加された委員から感想、課題等報告がありました。

いいところ10選



西箕輪羽広、仲仙寺の平成18年に新しくなり信州の名工受賞した仁王門と、長野県宝の金剛力士像について説明を聞きました。

考古資料館、西箕輪学童クラブも視察研修

しました。

仲仙寺仁王門「金剛力士像」

- ・イベント等参加報告、地域の話題報告は「第22回キッズ王国、手良公民館夏休みおいで塾アンケート、伊那市小学生総合的な学習発表交流会、伊那市人権同和教育講座、市民大学、羽広獅子舞」に参加された委員から、感想、課題等の報告がありました。
- ・事務局から平成25年度の活動報告がありました。
- ・退任される委員の紹介、本年度の活動を振り返る発表が各委員からありました。

伊那市社会教育委員だより

編集・発行 伊那市教育委員会生涯学習課 〒396-8617 伊那市下新田 3050 番地

電話：0265-78-4111 (内線 2723) F A X : 0265-72-4142

Eメール：sgs@inacity.jp

お問い合わせなどはこちらへ

